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每日“闹猛”到深夜
宋女士居住的31号楼位于小区东北向

的“死角”，朝北朝东两面都有围墙，一梯四户

中有两户卧室的窗户开在北边。31号楼的北

面与围墙间的空地经常被小区里的爷叔阿姨

们当作了“露天棋牌室”。一张玻璃小茶几、

几张旧凳子，抽烟打牌、嬉笑怒骂，直到深夜

时分才收摊散局，一个个“尽兴而归”。

打牌的爷叔阿姨们是开心“闹猛”了，但

住在31号楼的居民们苦不堪言。住在底楼

的宋女士表示，上初中的孩子回家要复习写

作业，可每天下午到晚上这段“黄金时间”窗

外的牌局打得正欢，就算牢牢关上装了双层

玻璃的窗子，实测牌局中发出的阵阵喧嚣声

也要达60分贝以上。“孩子不光没法安心学

习看书，甚至连睡觉都睡不好。窗子外头的

牌局往往要持续到半夜三更，阿拉好不容易

刚刚搭上眼皮，一股香烟味道呛得侬咳醒，

接着一阵叫声吵得侬惊醒……”

宋女士搬来小区已有几年时间，考虑到

邻里关系，曾尝试过当面打招呼。但“露天

棋牌室”仍然是“热火朝天”，除刮风下雨、天

寒地冻外，其余时间里牌友们几乎“满勤”，

不少住在离31号楼较远处的居民也是呼朋

唤友“慕名而来”。无奈之下，身心疲惫的宋

女士只得向居委会、物业不断“求安宁”，虽

然是“说一说管一管好一好”，但没过几天，

窗外又是“牌声依旧”。“可能是嫌我事情太

多，我家的天井里还被人‘高空投弹’，扔了

不少杂物和垃圾。”话至此处，宋女士的脸上

写满了委屈。

牌友承认声音大
在“新民帮侬忙”的介入下，街道、居委

会随即组织了居民调解会。

“阿拉打牌是有原则的，不会影响到人

家的。”对于几位阿姨的“坚持”，记者立刻讲

述了现场查看的情况：几张用来打牌的玻璃

茶几和凳子就放在31号楼栋门口的信箱处，

距离宋女士家北面的卧室仅有2米。而当记

者出示了在宋女士房间测得的噪声分贝照

片和视频后，阿姨们才承认：“有辰光声音确

实有点大。”

在调解会上，经常打牌的爷叔阿姨们

说，小区居民大多是27年前从燎原一村动迁

过来的老邻居，从父辈们开始就聚在一起打

牌了。“打打牌，总归要吃吃香烟、吵忒两句，

人家都没有意见，就她意见最多，这不是没

事情找事情吗？”让他们一直“耿耿于怀”的

是，在多次沟通无果的情况下，宋女士曾将

茶几和凳子藏了起来，最后还是通过居委会

才“物归原主”的。

对此，记者向几位老人转达了其他人家

的难言之苦。在采访中，一提及“露天牌局”

的困扰，有多位居民直言“动静实在太大了”，

但碍于老邻居的情面，“也就只能打落牙齿往

肚里咽，一忍就忍了十多年。有辰光实在吃

勿消，就自己想办法到外面避避风头。”

牌摊后移且限时
调解现场，面对居民间多年来的积怨，

五角场街道第一网格工作站和居委会的多

名社工一边对阿姨爷叔们当中的“关键人

物”晓之以理、动之以情，一边又与宋女士

耐心交流、细致沟通。“我们大家都应该倡

导不扰民的‘老有所乐’，将心比心、换位思

考，要想真正解决问题首先要懂得相互理

解。”

经过一个多小时的协调，眼见着居民双

方把该讲的话都讲了，心头的火气也渐渐消

了，社工们当即提出“‘露天棋牌室’退让一

定距离”的解决方案。

“如果退到绿化角的话，那里蚊虫多，晚

上也没有灯光……”阿姨爷叔们仍有不满。

对此“新需求”，立刻得到街道、居委会的肯

定回复：将安装照明灯，并请专业部门定期

消杀蚊虫。最终，相关各方在调解协议上明

确：“露天棋牌室”向东北角退移四五米，至

绿化角处；晚上10时30分前结束牌局。对

此，宋女士也表示了理解。小区里的“牌局

风波”能否就此真正平息？居民们能否自此

和谐相处？“新民帮侬忙”将继续关注。

本报记者 王军

小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局小区露天牌局
烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵烟味呛声音吵

附近居民投诉多年但收效甚微，
本报介入后各方终于达成调解协议

家住杨浦区三门路510弄的宋女士近日向“新民帮侬忙”求助，自己所住的
31号楼门口，有个“露天牌局”，一摆就是20多年：天气凉爽时，从下午打到晚
上；天气炎热时，从晚上打到深夜。吞云吐雾间，浓烈呛人的香烟味直往屋里
钻；兴高采烈时，呼喝喊叫的喧嚣声让人夜不能寐。对此，有居民直言“忍了十
多年，忍得好辛苦”；有居民或因连续投诉，家中天井疑遭“高空投弹”。邻里间
的矛盾到底该如何协调化解？记者前往现场了解个中原委。

本报讯（记者 李晓明）浦东

新区花木街道鑫丰苑小区居民近

日向“新民帮侬忙”反映，小区附

近的樱花菜市场突然关门，也不知道何时重新

开放，给附近居民买菜造成困扰。

居民费先生告诉记者，樱花菜市场就在樱

花路上，已经存在了多年，周围都是居民区，附

近小区的居民也习惯来这里买菜。整个樱花

菜市场面积很大，有上下两层，上层主要是粮油

米面之类，下层则是蔬菜水果、水产海鲜、肉类

熟食等，品种比较齐全。“今年5月，菜市场门口

突然贴了闭场通知，说6月5日正式关门。”费先

生说，平时他都是到樱花菜市场买菜，结果突然

关门了，附近也没有像这样大规模的菜市场，自

己买菜只能到小超市、小摊位上去买，买不同的

东西还要到不同的地方，实在是不方便。“最关键

的是，我们也不知道樱花菜市场要关多久，原地

此后还是不是菜场？”费先生表示，菜场关门只是

发了一纸通知，也没有说明原因和之后的用途，

让居民心里很没底。如果是暂时关闭，

居民还可以等等；如果是永久关

闭，买菜就要另寻他处。

记者在“闭场通知”上看到，通知说明“为

提升市场整体营商环境，樱花路菜市场主体

建筑将重新改造”，并要求市场内经营户在6

月7日前清场、腾退。通知下方分别是上海

勤力商贸有限公司和上海培花农贸市场

经营管理有限公司樱花路分公司的署名

和盖章。据悉，这两家公司为菜市场的

管理方。樱花菜市场还会重新开放

吗？记者随后联系到菜场所属的花

木街道。街道称，因为菜场楼内消

防设施老旧要整治，所以近期关

场重新改造。后期会继续扩

大菜场面积，提升菜场功

能，预计将于今年

年底重开。

菜市场突然关门，附近居民担忧：

本报讯（记者 陈浩）多位市民近日

向“新民帮侬忙”反映，杨树浦路大连路

（虹口段）的路况实在太差了：窨井盖下

陷，路面多处坑塘，车辆经过时弹跳严

重。希望虹口区相关管理部门及时整治

路面，确保安全行车环境。

记者驾车沿杨树浦路大连路（虹口

段）向西行驶至东大名路旅顺路，一路上

发现20多处路面坑塘。在杨树浦路秦皇

岛路路段，一号和二号车道上均有路面破

损情况。在一号车道靠左及二号车道靠

右位置，有4处大小不一的坑塘。有市民

告诉记者，这些坑塘面积逐日扩大，驾车

经过时只能小心避让。

记者一路向西行驶，在杨树浦路惠民

路、东大名路海门路、东大名路丹徒路、东

大名路高阳路，这短短800米的道路上，

也是坑塘的重灾区，共有16处形状不同、

深浅不一、大小不等的坑塘。记者观察发

现，小型车辆驾驶员经过该路段时，都会

放慢车速，小心避让坑塘。“如果车速太

快，车轮碾过坑塘，可能会发生

爆胎。”

除了路面坑塘外，该段道路

双向窨井盖下陷情况也十分普遍。记者

驾车从杨树浦路大连路（虹口段）向西至

东大名路旅顺路并折返。在向西行驶过

程中，东大名路海门路路段，东大名路高

阳路路段，东大名路新建路路段，东大名

路旅顺路路段；折返向东行驶时，在东大

名路旅顺路路段，东大名路高阳路、东大

名路丹徒路、东大名路公平路均有窨井

盖下陷的情况，下陷深度从几厘米至十

几厘米不等。

有市民表示，该路段平日里有不少水

泥搅拌车经过，这些窨井盖长期被重车碾

压后，可能是导致窨井盖下陷的主要原因

之一。“此前相关部门曾到场修补过，但这

个情况又出现了。”

市民希望，相关部门能对路面坑塘和

窨井盖下陷的情况全面排查和梳理，实施

修路“手术”，消除行车安全隐患。

窨井盖下陷，路面多坑塘，开车经过弹跳

这段路何时整修？
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■ 小区空地
被当成“露天
棋牌室”

■ 用来打牌的桌椅平时

就放在  号楼旁边 王军 摄

■ 即便关了窗
户，宋女士家中
噪声也常达60

分贝以上


